



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

## MINISTÈRE DES POSTES ET TÉLÉCOMMUNICATIONS

L'Administration des Postes françaises met en vente à partir du 14 novembre 1959 à Avesnes-sur-Helpe (Nord), et du 16 novembre dans les autres bureaux, un timbre-poste représentant une vue d'Avesnes-sur-Helpe.

### CARACTÉRISTIQUES DE CE TIMBRE

Valeur : 20 francs

Couleurs { Bleu  
Bistre

50 timbres à la feuille



Dessiné par SERVEAU

Gravé en taille-douce  
par DURRENS

Format horizontal 22 × 36  
(dentelé 13)

La ville d'AVESNES-SUR-HELPE, qui devint définitivement française après le traité des Pyrénées de 1659, est au centre d'une région qui offre un vif contraste avec les zones proches et surindustrialisées du Nord et de la vallée de la Sambre. La Thiérache, humide et argileuse, déroule ses pâturages coupés de haies vives, ses vergers de pommiers; l'élevage tient une place prédominante dans la vie économique et les fromages de Maroilles, dont c'est ici la grande zone de production, sont bien connus.

AVESNES-SUR-HELPE s'étage pittoresquement aux flancs d'une falaise rocheuse et mire dans le cours de l'Helpe, affluent de la Sambre, ses remparts couverts de feuillage.

Commune dès 1200, AVESNES eut des sorts divers jusqu'au moment où d'espagnole (depuis 1559) elle devint française (1659). Elle connaît alors un grand essor architectural : la plupart des monuments de la ville sont des XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles. Vauban la fortifia et elle subit plusieurs sièges. C'est un centre agricole, économique et touristique important.